

Los expertos internacionales coinciden en que Cuevas del Almanzora pasará a la historia como municipio fundacional de la sinestesia

(5/9/2005 14:50) | > Universidad

El curso de verano de la Universidad de Almería en Cuevas del Almanzora acoge el I Congreso Internacional de Arte y Sinestesia, que está llamado a convertirse en un referente cuando esta disciplina, que describe los estados cognitivos relacionados con la unión de los sentidos, se desarrolle. Así lo ha expuesto en, en un encuentro con la prensa, la directora del congreso internacional, María José de Córdoba: "estamos poniendo de acuerdo a los distintos especialistas de diferentes campos para establecer el corpus teórico de esta disciplina, que mezcla ciencia y arte. Es un momento histórico y está claro que Cuevas del Almanzora quedará como el municipio fundacional donde se sentaron las bases de la sinestesia".

En esta línea, en este congreso internacional, que se celebra en Cuevas, participan expertos de tres universidades norteamericanas y seis países europeos, que analizan las cualidades y características de las personas que tienen la capacidad de la sinestesia, es decir, que en milésimas de segundo son capaces de percibir más allá de lo que el común de la gente contempla y tienen facilidad para relacionar los sentidos. Por ejemplo, una letra la relacionan con un color o un sonido, etc, lo cual es una virtud para disciplinas como el arte.

El alcalde de Cuevas del Almanzora, Jesús Caicedo, ha expresado su satisfacción por haber conseguido traer el congreso a esta localidad y el director de los Cursos de Verano de la UAL, Gabriel Núñez, ha manifestado que "hemos hecho un esfuerzo que ha merecido la pena, pues logramos poner de acuerdo a especialistas de tan diversos campos en un tema tan novedoso como la sinestesia".

La directora del curso, María José de Córdoba, afirma que "el 2% de la población tiene sinestesia heredada, pero los últimos estudios indican que esta cifra puede ser aún mayor, y en el curso hemos coincidido en el predominio del grafema color y fonema color, es decir cómo la sinestesia atribuye colores a las letras como forma o sonido".

El coordinador internacional del congreso es Sean Day, quien ha expresado su reconocimiento "a la UAL y a Cuevas del Almanzora, por la maravillosa organización y conseguir reunir a los expertos internacionales".

Nueva Aula de Cultura en el Levante

En un encuentro con los medios de comunicación, el alcalde de Cuevas, Jesús Caicedo, ha anunciado que "ya está todo listo y podemos anunciar el próximo inicio de las obras del Cuartel de Blanquizaes, en Villaricos, un edificio situado en un paraje idílico y que se convertirá en Aula de Cultura de la UAL. La Universidad de Almería tendrá un espacio en el Levante donde organizar encuentros internacionales, reuniones científicas, cursos, etc."

Las obras de acondicionamiento en el Cuartel de Blanquizaes tienen una duración estimada de seis meses, por lo que esperan que en los primeros meses de 2006 pueda estar listo.

Jesús Caicedo afirma que "el antiguo Cuartel de Blanquizaes es un edificio incomparable, y es una muestra más del interés de Cuevas del Almanzora por colaborar con la Universidad de Almería".

El director de los Cursos de Verano, Gabriel Núñez, ha agradecido el apoyo de Cuevas, que va en la línea que se ha marcado la Universidad de "estar cerca de todas las comarcas", y estos cursos de verano es un ejemplo de ello.